SALUDAN A VIOLETA CHAMORRO. Managua, enero 11. Violeta Chamorro (derecha) es saludada por simpatizantes, después de una misa conmemorando el octavo aniversario del asesinato del periodista Pedro Joaquín Chamorro. Fue ultimado en 1978. (Reuter).

Marcos no Prevé Ley Marcial en Filipinas

MANILA, enero 11 (EFE).— El Presidente de Filipinas, Ferdinand Mar-cos, afirmó hoy en rueda periodistica que no prevé la posibilidad de declarar otra vez el estado de emer-gencia a nival peadora.

otra vez el estado de emer-gencia a nivel nacional. Advirtió, sin embargo, que recurriria a esa medi-da si los insurgentes comu-nistas del "Nuevo Ejército Popular" adquiriesen la capacidad suficiente para atacar las ciudades, aun-

En Colombia

que estimó que eso sería un

"Mientras no se llegue a la lucha armada en las ca-lles de Manila, o de cual-quier otra ciudad, no veo la necesidad de reimponer la ley marcial", manifestó el Presidente Marcos ante los informadores nacionales y

extranjeros.

Ferdinand Marcos, de 68
años, declaró la ley marcial en 1972, poco antes de que se celebrasen los comicios presidenciales, y la levantó en 1981.

ron una nueva Constitución que confiere al Presidente poderes especiales para go-bernar por decreto.

Ferdinand Marcos califi-có de "alucinaciones" las

Durante los años que duró el estado de excep-ción, los filipinos refrenda-

-Favor pase a la página 7.



BAJA VENTA DE CAFE. Río de Janeiro, ene-ro 11. Las ventas de "cafezinho", una pequeña taza de café, como la que toma esta joven, han bajado en un 90 por ciento en Brasil, debido a su alto precio. (Reuter).

Levantarían Estado de Sitio Después Comicios

BOGOTA, enero 11 (UPI) — El Presidente de Colombia, Belisario Betan-cur, podría levantar el estado de sitio si las elec-ciones legislativas y de Presidente de marzo y mayo se realizan en paz.

El Ministro del Interior, Jaime Castro, afirmó que "si la conmoción interna" en Colombia sigue, por los

actos violentos de grupos guerrilleros, no se levanta-rá la medida de excepción. El estado de sitio, decla-

rado en todo el país el 30 de abril de 1984 después del asesinato del Ministro de Justicia, Rodrigo Lara Bonilla, ha servido para ace-lerar medidas de lucha contra los terroristas y los -Favor pase a la página 19.

En Grenada

Desmienten Rumores de Golpe de Estado

(EFE).— Los rumores que vinculaban con supuestos planes para un golpe de Estado contra el gobierno de Grenada a los detenidos redistramentes por actividas. cientemente por activida-des militares ilícitas fueron desmentidos hoy por el ma-gistrado Lyle St. Paul.

Durante la apertura de la vista preliminar contra los acusados por la realización de presuntos ejercicios militares en la isla caribeña, el juez St. Paul afirmó que éstos no representaban causa alguna de alarma

-Favor pase a la página 19.

Costa Rica y España Aumentan Cooperación

SAN JOSE, enero 11 (ACAN-EFE).— Al término de su visita a Costa Rica para examinar la situación de las relaciones bilaterales, el Ministro de Asuntos Exteriores de España, Francisco Fernández Ordóper, firmará dos acuerdos ñez, firmará dos acuerdos de cooperación con el gobierno costarricense

Así lo informó hoy la em-bajadora española en esta

la vispera de la llegada de una misión de alto nivel de su país, que incluye, ade-más del canciller, al Secre-tario de Estado para la Cooperación Internacional, Luis Yánez, el director de Radio Exterior, Eduardo Sotillos, y otros colaborado-res directos de la canci-

Fernández Ordóñez lle-gará a San José procedente

Piden Reapertura de la Radio Católica

MANAGUA, enero 11 (ACAN-EFE).— El director de la clausurada Radio Católica de Nicaragua, monseñor Bismark Carballo, dijo hoy que la mejor manera de honrar la memoria del asesinado percetica de la casta de la ca riodista Pedro J. Chamorro Cardenal "es pidiendo que se respeten las libertades".

El sacerdote católico, por encargo del sindicato del encargo del sindicato del diario opositor La Prensa, de Managua, ofició una misa en la iglesia El Calva-rio por el alma de Chamo-rro Cardenal, asesinado el

10 de enero de 1978.
Al oficio religioso asistieron Violeta Chamorro y,
Cristiana, viuda e hija res-Cristiana, viuda e nija respectivamente del desaparecido dirigente opositor antisomocista.

El padre Carballo dijo durante la homilia que la

mejor forma de recordar a Chamorro Cardenal es "señalando dónde se están conculcando las libertades públicas en Nicaragua".

En el sermón que pro-nunció, monseñor Carballo pidió que el régimen sandi-nista levante la orden de cierre que pesa sobre Ra-dio Católica desde el pasa-

dio Catolica desde el pasa-do primero de enero. Monseñor Carballo ad-virtió que "no es posible construir una nueva so-ciedad con odio y lucha de clases y sin amor".

"El que diga que ama a Dios —dijo Carballo— y no ama a sus hermanos, es un mentiroso. Esta verdad la proclama la Iglesia en me-dio de la persecución con la fuerza que le viene de su fundador, Cristo".

Durante la misa, que se

Durante la misa, que se inició con el canto del Himno Nacional de Nicaragua, la Central de Trabajadores de Nicaragua (CTN), no sandinista, anunció el inicio de una campaña de recaudación de fondos para se trabaja de rec los trabajadores que por el cierre de Radio Católica

han quedado sin empleo. La campaña consiste en la donación de un día de salario de cada sindicato, afi-liado a la CNT, para ayudar económicamente a los trabajadores de la radio

clausurada.

La Asociación Interame-La Asociación Interame-ricana de Radiodifusión "AIR", que reúne a más de 14.000 emisoras y televiso-ras de todo el continente, condenó el cierre de Radio Católica, según una decla-ración difundida en Monte-

Confesiones de Rulfo sobre "Pedro Páramo"

MEXICO, D.F., enero 11 (EFE).— El escritor mexi-cano Juan Rulfo ignoró hasta su muerte cómo surgieron las intuiciones a las que debió "Pedro Pára-mo", novela traducida a varios idiomas y que en a-bril próximo conmemorará el 31º aniversario de su pu-

blicación.
Según confesiones de
Rulfo, quien el martes murió a los 67 años, "fue como si alguien me lo dictara, de pronto, a media calle, se me ocurría una idea y la anotaba en papelitos ver-des y azules'?

Asimismo dijo que llega-ba a casa, después de tra-bajar en el departamento

de publicidad de una com-pañía fabricante de neumá-ticos y que de inmediato pasaba sus apuntes, que es-cribía con tinta verde.

El escritor, según sus propias palabras, "dejaba párrafos a la mitad, de modo que pudiera dejar un rescoldo o encontrar el hilo pendiente del pensamiento al día siguiente".

al día siguiente".
Rulfo también escribió
"El Llano en Llamas", que
junto con "Pedro Páramo", sigue siendo un éxito
de venta.
En cuatro meses, de abril a agosto de 1954, reunió

300 páginas y conforme pa-saba a máquina el original, -Favor pase a la página 9.

Nuevos Tratamientos para Derrame Cerebral

NUEVA YORK, enero 6 (UPI).— Un neoyorquino de 47 años de edad sufrió recientemente un severo derrame cerebral. Fue uno de los 400,000 norteameri-canos víctimas de ese problema anualmente.

El tratamiento ordinario seria poner al hombre lo más cómodo posible y luego dejar que la naturaleza siga su curso. Si salva la za siga su curso. Si saiva ia vida, probablemente quedará paralizado de un lado del cuerpo y tendrá que enfrentar toda una vida de terapia física.

Pero los médicos del hospital presbiteriano Columbia bombearon drogas para licuarle la sangre en un esfuerzo por hacer pasar el líquido a través del coágulo que estaba bloqueando el flujo de sangre a una parte del cerebro. Luego fue lle-vado a la sala de cirugía, donde una arteria que iba al cráneo fue desviada a sus células cerebrales sedientas de oxígeno. A las 12 horas de desper-

tar, los síntomas paralizantes que habían alertado al hombre del derrame se habían suavizado. A los meses habían desaparecido, dijeron los médicos.

La operación de desvío, aunque controvertida, ilustra un nuevo y agresivo sis-tema para dar tratamiento inmediato a las víctimas de derrame para evitar daño permanente a los sistemas nerviosos.

-Favor pase a la página 9.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.— Hoy es domingo 12 de enero, duodécimo día de 1986. Restan 353 días en el año. En un día como hoy de:

1519.— Muere el sacro emperador romano Maxi-

emperador romano Maximiliano I.
1684. Luis XIV de Francia se casa con Mme. de
Maintenon, después de la
muerte de María Teresa. 1821.- Los representantes

de las potencias europeas se reúnen en Laibach (actual Yugoslavia).

1919.- La Cámara de Representantes norteamericana rechaza una propues-

ta sobre el sufragio femeni-1965.- El Primer Ministro



TRANSPLANTE DE CORAZON. San Francisco, enero 11. Donna Asholk se recupera en un hospital de San Francisco, después de recibir el corazón de Felipe Garza, de 15 años, quien vaticinó su muerte y expresó el deseo que le implantaran su corazón a Donna. Ella necesitaba un trans-